

PERENNIDAD del problema español El P.C. nuevamente en evidencia Los tanques soviéticos someten al pueblo húngaro

INEVITABLE que el mundo — ese espectador estúpido que paga y termina en actor masacrable — tiene la mirada fija en dos puntos neurálgicos de la geografía físico-humana: Suez y Hungría. Al mundo sus malévoloas guías le buscan espectáculo para que se divierta sufriendo. Tras una guerra se yergue prontamente e infaliblemente la posibilidad de otra. Los conflictos, las zancadillas, los artefactos, ahí están cada vez más numerosos e imperativos, no dejando lugar a dudas sobre el desenlace catastrófico de ese cúmulo de inconvenientes y amenazas levantadas por los poderosos de la tierra, tres o cuatro entre los cuales no está Franco, a uno de los cuales sirve Franco en siervo disciplinado y abyecto.

Se dice por ahí que mezclar a Franco en los problemas internacionales es empujarse los mismos, que involucrar el franquismo en la política internacional es impolítico por lo poco a nada que lo hispanofalangista cuenta en la polémica mundial de estos días. Y a pesar de todo, España existe, con tres millones de hombres que arriesgan su vida — su todo — en una apuesta a la cual son completamente ajenos. Hungría, Suez, bien, sí, dramático, merecedor de soluciones justas, equitativas. Pero después aparecerán nuevos malentendidos, nuevas complicaciones casuales o provocadas, y habrá que prestar atención y oído a otras intemperancias rusas y a otras réplicas vacilantes o severas de los « aliados », etc., y olvidar, o aplazar, la ordenación de los intereses de España, intereses populares, de libertad y de vida de los españoles, que, al decir de los « entendidos », carecen de significación comparados con el embrollo mayúsculo en que se enzarzará cada vez más las insignes naciones, y en cuyo embrollo quedan inevitablemente y peligrosamente prendidas las naciones modestas, pobres y sin más personalidad en la ONU que el clásico diputado conservador o liberal que Maura o Romanones ordenaban votar mecánicamente y sin derecho a preguntas que el jefe respectivo podría considerar impertinentes.

Los problemas puestos actualmente sobre el internacional tapete, son, en verdad, acuciantes, y desde luego, absorbentes. Pasado lo de Corea, lo de Indochina, lo de allá y lo de más lejos, viene lo de la Europa central y lo de Hungría, y tal vez suceda lo de Andorra, lo de San Marino, lo de Mónaco y lo del Luxemburgo. Los amores de Raniero y Gracia, sin ser heroicos como los de Pablo y Virginia ni chisperos como los de « Saldoni i la Margarida » ocuparon la actualidad mundial durante unos meses. Y en cambio de España, con problema en llaga viva, nadie se acuerda a no ser los propios españoles, obligados, por otra parte, a convertirse en espectadores interesados « por lo de fuera » sufriendo y todo incivil y quemante desarrreglo en su desenvolvimiento de puertas adentro.

Ningún país, por mucho que sufra o haya sufrido, podrá presentar una plana de martirios por la verdad ciudadana como el nuestro. Alemania, Italia y Japón, que permanecieron con cierta voluntad postrados a los pies del fascismo, se han visto obligados a aceptar régimen democrático, en tanto España, que combatió a muerte durante tres años contra el fascismo globalmente considerado, se ve virtualmente constreñida a soportarlo santificándolo, esta vez, por la ONU, gracias protectora del general Franco.

Las últimas convulsiones de la insurrección húngara tocan a su fin gest patético realizado, por una fracción de la humanidad marxizada, la revolución del pueblo húngaro es ante todo, y a pesar del sentido limitado de sus fines, una afirmación de la indalienable libertad humana, afirmación de que el hombre es capaz de preferir la muerte a la humillación y a la tiranía; y la afirmación del sentido inmortal del derecho del hombre a registrarse según su voluntad. Es una nueva confirmación de que al ser humano no puede hacerse abdicar de las fuerzas morales y espirituales que son los elementos naturales de su razón de ser. El determinismo llamado histórico y la teoría materialista de la historia caen en el más grande descrédito, ante la Hungría en llamas por no aceptar la imposición del nuevo imperialismo desarrollado a la sombra de la artificial teoría marxista. Ni la acción brutal de una fuerza coercitiva gigantesca creada según se dice para la defensa del pueblo, ni los embrutecedores métodos de educación morbosa, unilateral, limitada, sistemática, amoral, fascista, conducida a hacer aceptar de grado una tiranía asfixiante, ha conseguido eliminar la noción del derecho humano, ni las rebeldías que engendran la conciencia de ese derecho.

Los tanques soviéticos someten al pueblo húngaro
EMOS dicho que no se puede olvidar que Hungría es un país satélite, « protegido » por la Rusia soviética, y a cumplirse los veintidós días del levantamiento anticomunista ya se ha manifiestado la ONU, pugnando a los rusos que salgan de Hungría.

Una ola de indignación, un mar de vituperios se ha desencadenado contra las masacres cometidas por los rusos contra el pueblo húngaro. El día 15 de octubre, justos dos días antes de empezar los acontecimientos revolucionarios del pueblo húngaro en contra de la dictadura del Partido Comunista, en Polonia, reuimo el buen odol C.C. del Partido Obrero Unificado Polaco comunista, los dirigentes Wladyslaw Gomulka, pronuncio un discurso y decía: « Cada país debe tener plena independencia y autonomía, y el derecho de una nación al gobierno soberano e independiente debe ser mutua y plenamente respetado. Así debe ser, y aun otra que así se declara a ser. Desgraciadamente, no siempre fue así en el pasado, en nuestra relaciones con nuestra gran vecina y amiga la Unión Soviética ».

Ovidando o desconociendo adrede este pasaje del discurso de Gomulka, los dirigentes de América Latina, que el régimen de Bugaria expresa su satisfacción ante la derrota sufrida en Hungría por los contra-revolucionarios.

El mismo día, otro satélite de la URSS, la C.T.A.L. Confederación de Trabajadores de América Latina, justifica la brutal matanza de los húngaros anticomunistas y achaca el movimiento de liberación social del pueblo húngaro a la « mano del imperialismo, que ha estado activa, instigando, dirigiendo y financiando los movimientos de las clases reaccionarias ». Añadiendo que el imperialismo es el que financió e instigó el movimiento, al igual que en Poznan, Polonia.

Juníperos de California

Las Misiones franciscanas de California, que los apoderadores del sanfranciscuismo, con blasfania, no eran centros de enseñanza y de trabajo católicos, sino centros de todo tipo de hinchas con desmesura aún hoy; sino verdaderas negrerías y mugredumbrieras, en que so capa de religión, se debía sudor de penaja siervo, en la cazoleta de la sien, ya del malayo, ya del indio. La enseñanza católica era menor, balbalaico y esbirra que el tingido económico (explotación económica del suelo por el sistema de las haciendas) que la Orden asisa introdujo en el suroeste de los Estados Unidos (mas tarde sobre mastodonte), a la sazón católicos, veinte pardales de la obediencia que citó los bigardones, se presentaban en Monterey al gobernador colonial, especie de proconsul romano, de quien dependían las Californias; afirmando que venían a cristianizar infieles y a robarlos. Apoyaban con chocolate aguado, la petición su petición sus virreinales del visorrey o de la vicereína (una blasfemia, que decíamos antes, por regla general); o en credencial que les extendieron los cogullas de voto o de adición, de Sevilla « Valladuz ». Y boca abajo tozaban a los demandantes, lo que se juzgaba a los demandantes demerangantes una tajada de jamón serrano o concesión de tierra, de 24 horas cuadradas de superficie. De 24 horas cuadradas quiere decir, que por cada lado el latifundio había de estar rodeado a caballo, torciéndolo. Inmediatamente, por la fuerza armada que se ponía a disposición de los pseudo evangelizadores, se procedía a la caza a lazo de los indios adicentes, que atrallados como chorizos se llevaba a la ranchería. A los cimarrones se les llevaba con las bayas; se los metía en coramas (cepos) y gilos o atados a un árbol, para que se alimentaran escarbándose las raíces con las uñas, se los tenía a yerba y agua a la intemperie un mes, o dos o más, hasta que el hambre y la enfermedad se ablandaban tal que braves. Como muchísimos morían, hubo que traer canacos y carne color de membrillo de Honolulu y de las islas Hawaii; pescadores de cangrejos de la playa de Waikiki, donde hoy se recuden las srenas de cabaré de piel azul, a los primeros que obligaba se a aquellos hijos de la desventura, ya sometidos, y después de bautizarse colectivamente con una manga de riego, era o fue a trabajar en la construcción de la iglesia y el convento de los padres (como quien dice en el palacio de gobierno de la colonia) y a cercar la finca solarmente alambrada en un principio, con un muro de 5 pies de espesor y 12 de altura, que una bomba destrozamanzanas no movían. Cada ángulo del cuadrangular, en el que asomaba el pico tirajador de carnes, un cañón por banda. La puerta principal, de barrotes de hierro gruesos como pernils de duena quintañona, defendían seis piezas de artillería. La guarnición permanente de la ciudadela de Dios, integrábala no menos de 100 genizaros, cada uno de los cuales era un Osmán o un Osmín. Rondas y patrullas hermentadas de guerreros góticos, recorrían día y no vacadas, pochilas, albecas para patos y gansos, apicativos, coniar, callineros y palomares cubrían un tercio de la boscosa predialidad. Diariamente se emboscaba en sus ki-

Por otra parte, ha confirmado la resistencia pasiva al unisono, han vencido. Han vencido sobre la máquina de guerra que como un rodillo de hierro, gigantesco, aplastaba a un pueblo que estaba indignado ante una dominación tiránica, absoluta, vandálica, explotadora, despotica, tiranía del peor tipo asiático, que recibiera con sarcasmo el bautismo jesuitico de « democracia popular ».

Con la insurrección húngara, el inmenso mirraje de la farsa marxista-leninista-estalinista, durante y después de Stalin (renegando del hombre pero no de sus modos) ha saltado en mil pedazos. Y el parapeto embustero demolido, la leyenda esfumada (aunque no para todos) el que ha querido ver ha visto, los celos de emancipación humana, a la que realiza y promete el comunismo estatal, que revolución social espera al mundo del trabajo « bajo la dirección del partido del proletariado, de que forma es el « paraíso » prometido por el bolcheviquismo, fiel a sí mismo, eso

si, desde que nació de una escisión socialdemócrata a comienzos de la Revolución rusa que él yugula, hasta que en el andar del tiempo no quede de sí otra cosa que el recuerdo, como una pesadilla angustiosa. Pero antes de eso, ¿ cuántos males vendrán aún !

El que ha querido ver ha visto. Intelectuales u obreros encandilados por los reflejos engañosos de una gran mentira, podran darse cuenta, cuando ahora, y de repente, esa mentira salta ante sus ojos. Podrán darse cuenta de la realidad, de su naturaleza y de sus fines, que hace más de 30 años los libertarios han dicho y repetido todos los días y en todos los tonos, mientras que quien más quien menos, todas las tendencias llamadas izquierdas se hacían de oídos sordos a las voces de sus enemigos fundamentales (no opositores fundamentales) para compadrecer más tarde en alianzas políticas. Ha tenido que llegar el « caso » de Hungría para poder oír esta realidad: « El partido comunista es el enemigo fundamental y jurado de los partidos socialistas y democráticos. Cuando se asocia a ellos es para poder destruirlos mejor después ». Pero su odio concentrado fué siempre y en primer lugar contra los libertarios porque éstos, conociéndolos, no los dieron cuartel. Quien ha querido ver ha visto. Podrá darse cuenta ahora que lo ve « blanco y en botella ». Podrán darse cuenta los que no conocen o hacen como si no conocieran la historia, la verdadera historia de la Revolución rusa, ni las intrigas fraternicidas, liberticidas, absorcionistas, contra-revolucionarias hispanicidas y reaccionarias, del PC en el curso de la guerra civil española.

Podrán darse cuenta que desde Ucrania en 1920 a Hungría en 1956 los bolcheviques se han revelado siempre como fieles y consumados especialistas de la puñalada traspera. Podrán darse cuenta que la lealtad en ellos es un sentimiento que ignora o ve un « defecto » que estorba. Que vean sino este parangón históricos:

« Ocupados los bolcheviques en extermiar o encarcelar todo ser viviente que en Rusia olera de cerca o de lejos el libertario o socialista revolucionario, por los años 19 y 20 nos sorprende la amenaza, aniquiladora de la revolución, del ejército blanco que avanzaba sobre Moscú viniendo de Crimea. Como que el ejército libertario makhnovista era practicamente dueño de Ucrania, Lenin y Trotsky se apresuraron a pedir socorro a Néctor Makhno, proponiéndole un pacto de tregua y amistad « frente al enemigo común ». Los libertarios aceptan, considerando que ante todo se imponía salvar la Revolución contra la reacción del antiguo régimen zarista, pero a condición de poner en libertad a los anarquistas

(Pasa a la segunda página.)

El concepto anarquista del Estado

« Mediante el impuesto, no sólo el Estado toma a los ciudadanos lo que se le antoja de los frutos de su trabajo y de su industria; también conoce, vigila, controla todas sus actividades; sabe los secretos de sus empresas; esgría sus menores acciones, los tiene atados como a niños acabados de salir de manos de su no-

« Madrid tiene sesenta abogados más ».

« Por consiguiente, habrá que aumentar el cupo de delinquentes. »

Bajo el pendón de doña Carmen Polo de Franco, se ha inaugurado en Madrid la campaña pro Navidad de los Pobres.

Hay que conservar los pobres para conservar las Navidades. »

« Volverán a dar vida al pobre Jesús para que se le crucifique cuatro meses después. »

« Y para que cumpla 33 abriles en un tercio de año. »

« Total, para que vivan de ello un millón de oficinistas. »

Ayer me encontré un comunista que bajaba del cielo. Dormido en añejo consigna, me musitó al oído que los asesinos en bata blanca ya no son asesinos ni en bata blanca ni en camisa verde. »

« Pero ignoraba que el asesino ahora es Stalin en calzoncillos rojos, Pegó un salto de sorpresa, y seguidamente se repuso al saber que el estalinismo se había recobrado y enrojecido de nuevo... en Hungría. »

Campaña por la paz :
« El comunista Brajlo murió en La Paz, confiado en la paz de su kremliniano señor. Igual que los católicos mueren « en la paz del Señor ».

La paz de Varsovia, la de Hungría y la de España, se asemejan extraordinariamente a pesar de las distancias de tiempo y de espacio.

« Paz en los cielos », y calamidades en la tierra. »

« No podría eso ser decretado a la inversa ? »

« Habrá o no habrá guerra ? Eso que lo preguntaran las ranas. ¿ Pero las personas que hemos o no hemos de hacerla ! — Z. »

COMPANEROS : SED TENACES
EN LA DIVULGACION DE
SOLIDARIDAD OBRERA

Y más lejos :
« Sin el Poder central que atrae a él todos los negocios más importantes para administrarlos, explotarlos para el mayor provecho de sus criaturas y en su conjunto representamos diariamente las propiedades públicas vendidas, los servicios públicos monopolizados, las tarifas elevadas los despilfarros remunerados, la fortuna del pueblo sacrificada como en competición por sus legisladores y sus ministros. »

« De modo que, aun cuando el gobierno escriba que « el gobierno, cuya misión es proteger las propiedades, lo mismo que las personas, se hallaba, de hecho, instituido por los ataques sobre diversos frentes. Un episodio si nos situamos en el plano general de la historia, y que consistía a defender al pueblo contra el capitalismo y el Estado, muchas veces ligados entre sí contra ese pueblo. En el tono polémico del momento, y bajo el impulso del sentimiento humano que quibbra su pluma y su cólera, Proudhon denunciaba la coalición Estado-Capital. Pero simultáneamente, o inmediatamente después, sabía remontarse a la verdad más general, valedera en el transcurso de toda la historia humana. Sabía que, aun unidos contra el proletariado, Estado y capital eran los hermanos enemigos. Y sobre todo, que el primero, a pesar de sus alianzas momentáneas, era siempre fiel a sí mismo, y que, fatal, incluido

(Pasa a la segunda página.)

« Observese que Marx no ha, a este respecto, inventado nada. Buena parte de las ideas valederas, pasageras o no, que fueron enunciadas por él, han sido emitidas antes por Proudhon. »

1956 : DRAMA DEL EXODO HUNGARO (30.000 exilados).



1983 : Tragedia de 500.000 refugiados huérfanos de Vicente Galindo.

JOURNAL AUTORISE PAR L'ARRETE MINISTERIEL DU 8 MARS 1948
Giro a C.C.P. Paris 1350756, Roque Lloj 24, rue Sainte-Marthe (PARIS X^e)

TELEFONOS :
Red. y Ad. : BOT. 22-02
Talleres : PRO. 78-16

SUSCRIPCION INDIVIDUAL
al trimestre 260 francos
al semestre 520 francos
al año 1.040 francos



Hungria en el crisol

El terminar la segunda guerra planetaria y proceder los vencedores a imponer tratados de supuesta paz, quedó Hungría dividida en cinco partes. El núcleo principal desde el punto de vista político resultante, siguió en el centro, un poco al oeste. Al norte, Checoslovaquia se asimiló el 19 por 100 del territorio total que formaba la clásica Hungría unida a Viena. Al este, Rumania se apropió una superficie equivalente al 10 por 100 de la Hungría actual con un 31 por 100 del área húngara clásica. Yugoslavia arrojó al sur con el 19 por 100 de la misma área. Todavía quedó incorporada a Austria una pequeña zona al oeste, representando poco más del 1 por 100 de la Hungría total anterior a 1918.

una zapatería podía ser un impresor que desconocía el arte del cuero, pero tenía autoridad con ocio integral sobre el personal de obra prima; el responsable por los comités todopoderosos de analfabetos, caso general.

La República húngara después del tratado del Trianón no contentó a nadie, desembocando en el golpe de Bela-Kun, que surgió entre indecisiones para provocar una hecatombe con su famoso principio comunista de endosar el trabajo a gentes laboriosas y pacíficas, de las que el comunismo se sirve (y no de las revolucionarias) para sostenerse como régimen, aprovechado por oportunistas de todas clases.

El ejemplo ha sido bien seguido por obreristas ideológicos en todo el mundo, pero no fué aceptado en Hungría. Los veteranos sociales no comprendían el marxismo gubernativo; los jóvenes lo rechazaban a fuerza de penosas decepciones; los intelectuales no fanatizados por ningún sistema de coacción lo consideraban elemental, superable en cualquier momento, alternativamente pueril y despotico; los trabajadores no influidos por ninguna ideología de oposición veían en los mandos húngaros comunistas aquellas tres características que tan bien describía Bakunin en el moscovita con mando: látigo tártaro, cruz bizantina y burocracia prusiana.

El que quiera con nosotros el establecimiento de la libertad, de la justicia y de la paz; el que quiera el triunfo de la humanidad, el que quiera la emancipación radical y completa (económica y política) de las masas populares, debe querer con nosotros la disolución de todos los Estados en la federación universal de las asociaciones productoras y libres de todos los países.

MIGUEL BAKUNIN.

ANTOLOGIA

EL MAL

El mal es la caricatura, la deformación y la enfermedad del ser. Es una transgresión de la jerarquía originaria del no ser, una destitución del centro jerárquico, un abatimiento de lo que era superior y una elevación de lo que era inferior, un apartamiento de la fuente original y del centro del ser de donde emanan todas las cosas con sus determinaciones.

Todo lo que consideramos como indiscutiblemente malo posee un carácter negativo, no contiene en sí ningún ser positivo. La animosidad, el odio, la envidia, la venganza, la depravación, el egoísmo, la codicia, los celos, la desconfianza, la avaricia, la vanidad, destruyen la vida, quebrantan las fuerzas del hombre que se encuentra bajo su imperio.

El caso que vamos a plantear no es único, naturalmente, pero es ejemplar y digno que figure en la galería de « Hombres e ideas ». Lo hemos captado en nuestro vagón de ferrocarril durante el viaje cotidiano de ida y vuelta a nuestros quehaceres habituales. A esta vez, le he dedicado otras cuartillas a un caso de enfermedad que he visto en un vagón de ferrocarril, y que me ha parecido interesante e inquietante en razón de los acontecimientos internacionales. Tenemos que lamentar la ausencia del representante del Kremlin que ha cambiado voluntariamente de departamento y más que una expresión somos más reacciones que Romanones.

Nicolás Berdiaeff



Jean Rostand
LO QUE YO
CREO
ediciones SOLID

El caso que vamos a plantear no es único, naturalmente, pero es ejemplar y digno que figure en la galería de « Hombres e ideas ». Lo hemos captado en nuestro vagón de ferrocarril durante el viaje cotidiano de ida y vuelta a nuestros quehaceres habituales. A esta vez, le he dedicado otras cuartillas a un caso de enfermedad que he visto en un vagón de ferrocarril, y que me ha parecido interesante e inquietante en razón de los acontecimientos internacionales.

Pechos encendidos

GRATA e impelente la recia y florida región de la sardana, toda ella con el bien y la for- tuna de los rasgos, costumbres y matices. Plano de las actividades y de los desvelos de ardientes y animadores figuras, cual Rafael Farga, Gaspar Sentifión, Trinidad Soriano, García Viñas, Anselmo Lorenzo, José Prat, Meneses, Bové y Lluñas. Así, entre otras, Fernando Tarrida de Marmol, Palmiro Marbá, José Negre, Tomás Herreros, Leopoldo Bonafulla, los Archs, Nuet y Rabassa. Cuna de grandes personalidades, como el ilustre filólogo Pompeyo Fabra y el eminente José Comas Solá (Barcelona, 1863-1937), con descubrimientos estelares e igualmente autor, entre otros estudios, de « Ensayos de Filosofía científica » y de la « Geografía sismológica de Cataluña ».

Entre las delegaciones, la representación catalana contribuyó en mucho al éxito de la conferencia que en Valencia, del 10 al 18 de septiembre de 1871, celebró la sección española de la Internacional. El 25 de noviembre, un nuevo paladín, « El Nivel », con buenos artículos, En el mismo mes y año, las Tres Clases de Vapor, ampliadas, tomaron el nombre de Unión Manufacturera. Es- ta formación y la Unión de Constructores de edificios, con secciones en Barcelona, Tarragona, Vilafranca, Olot y Alella; la Unión de Tintoreros, con fracciones en Barcelona, Reus, Manresa, Olot, Valls e Igualada; la Unión de Curtidores, con agrupaciones en Barcelona, Figueras, Olot, Reus, Mataró, Gerona, Vich, Elnolas, etc., y la Unión de Constructores de calzado, con una docena de secciones en Cataluña, delegaron al Congreso de Zaragoza, del primero de abril de 1872. Una cantidad de luz, el Ateneo Igualadino. A la conferencia « comarcal » catalana, de julio de 1876, enviaron acuerdos la delegación de Tarrasa, de Olot, etc. Al 1877 existía en Cataluña la Federación de Barcelona, con cua-

VIENIENDO de Ludeta a Turiaso-Episcopo, la primera parada del trenillo es Murtelén. « Murtelén, un minuto » Frente al apeadero, nuestro plantío, algo más de dos kilómetros a Romeral por la vía. Conoci plantar los barbados. Esta heredad, vastísima, dió quehacer a mis padres, marcando nuestra progresiva decadencia. De tan mimada encamiñose. Atacáronla el « mildiou » (vacilo Koch de la vid) el « oidium » (especie de cáncer) y, para fin de fiesta, la filoxera (lepra). Sulfatamos la viña, teñimosla de gris, acudimosla con botones de fuego: pronto adquirió verdor y lozanía, haciéndose hermosa. A conocer, alzaría los viejos retorcidos sarmientos y sus hojas serían como voladeros pañuelos verdes diciéndome adiós. Baja en la hijuela de mi madre, cuando los franceses apetezcan nuestros vinos y para adquirirlos irrumpían en España, sus cepas insignes, productoras de incontables cosechas, por decir estoy que me añoran. « Viña, vieja viña: ¿ quién te mereo y de quién eres ahora? »...

Desde el tren, en marcha, parece como si las tierras, arremolinadas en confuso tropel, huyesen de la Tierra, arrastrando en su vorágine a los melenos. A un lado y otro de la vía, frisos de margaritas. Salen al encuentro del convoy los olivos. Los trigos y las cebadas trémulos, apriétanse a la gleba. Un habar vergeris. Un barbecho, presa de impaciencia. Amapolas como rubores subidos de campo infecundo. Y pipirigallos que, en los cajeros, de espigas trigueras presumen. Notelén: un molino viejo en silencio y una vieja ermita en soledad: la molinera, a la par que sacristana, vive feliz entre los bojes — guardia perenne de la Santa —, y los mirlos son amigos de sus chiquillos. Estruendo al paso de un puente sobre enjuta vaguada. Carreras de postes. Cardos amortados, rencorosos. Agresivos espinos. Moreras que al viajero muestran el fruto como diciendo « me verás, pero no me catarás ». De pronto un hortal, coruscante aguamarina. Ahora, el entiero del sol por avenidas de zafir — pausado, solemne — y en pos del carro de fuego la mirada de las cosas penetradas de sentimiento...

Nos acercamos a Romeral del Queiles. Densos nubarrones de humo y polvo. El Romero — ¿ vendrá a esta primavera la cigüeña de ayer? — desdibujado por la neblina. Viamaniel frondoso. Huertos y huertas. Cafaes, acequias, liños de árboles. El disco. El muelle de la estación. La estación de Romeral del Queiles, « municipium romanorum ». Y... y yo.

Puyal.

BENGALAS

CONOCLASTAS, a veces no da por rumiar nueva posesión. Y si la imaginaria fuera asunto vital en muchos de nuestros semejantes? Hemos corrido la llama, y tal vez ya pensemos en el cubo. Nos proclamamos librepensadores, y nos ocliamos libertad de pensar de los otros. Es lógico. Por lógicos, los compañeros. Y he aquí son de campaña: ¿ cuántos acallamos en España vuelven a dringar y a desvelar más incansables que nunca. ¿ Proclaman el derecho a pensar o el del clero a eliminar el libre pensamiento? Hablamos de cleroforasteros; pero es tanto lo que perturba el propio, que no podemos dejar de ocuparnos del mismo. Evidentemente, somos libres por nosotros y para los otros, y si vamos a triunfar no lo haremos en bolcheviques. Nos decimos anticlericales porque lo somos. Los demócratas tendrán que estar con nosotros.

Avila, con murallas opresoras de piedra y rejina y sus templos desgarvando en nubes, nos retrotrae a un pasado de esclavitud y miseria que es todo lo contrario del régimen amplísimo que con nuestra revolución a todos procuraremos. Sin cabeza alguna, al día siguiente del cabecazo insignie, a nadie impediremos que crea y sus tentáculos estiman aquir haciéndolo. La imaginación es libre, como los gustos que no atraviesen metros en lo vivo de cada calle. Si Cutro ama a su Dios que se lo quede, y si cien Cutetos se pirran por sus mitos que no obliquen a la sociedad libertaria a levantar el ocladrado, con iglesias y capillas y conventos suplementarios. Sabadell sin chimenas y con bosques de campanarios se convertiera en Avila sin que Avila se convirtiera medievalmente en antiguo Sabadell. Nosotros tenemos mitica, tan grande que no cabe en los tiempos. El bosque, o la alameda nos bastan. Acudan a la arboleda los religiosos, y como su idea es fantástico, entre troncos y hojarasca y filtraciones lúcras no será motivo fantástico lo que les falte. Hay manera de lograr general contentamiento en un granero económico absolutamente inútil. Un Cristo, un Mahoma, un Siva, cualquiera puede construirse a su guisa. Al fin y al cabo, actualmente se les adora con más de un millón de fisíonomas distintas a cada uno. En nosotros, ninguna confesión se ha puesto de acuerdo consigo misma. Además, católico puede haber deoso de un Jesús sin barba, cosa que el Santo Sínodo no le debiera discutir por tratarse de un mero asunto de barbería. Barbados aparte, me afirmo en lo mismo: la libertad de pensamiento no obliga hoy ni obligará mañana, a disponer el interés moral y económico de los habitantes en favor de aquellos que ambicionan la erección de grandes e inútiles establecimientos religiosos a fin de pagarse — y que pagamos todos — una enorme vanidad.

Con la agravante de que vanidades de esas podría haberlas a centenares, arrojando el país a nuestro cuidado, disminuyendo el hábitat y el manufacturero para morir cuanto antes y en plenitud de días, como se pretenden el general Franco y su séquito de cardenales. Que el vecino es deista? Bueno, que rece en voz baja para no atravesarse al sentir de otros mitológicos. Y para dejarnos dormir de trabajo y después de la jornada de amor, que de haber rendido culto al Amor, es el dios más hermoso y positivo. — R.

(Pasa a la segunda página.)